

今、農業高校に注目

今年の夏、秋田県勢として103年ぶりに夏の甲子園決勝に進出し日本中を沸かせた金足農業（かなあしのうぎょう）のことを覚えている方は多いと思います。その影響もあり今、農業高校が注目されています。全国的にも近年、農業女子高生が増えているそうです。

先月、加茂農林高校の校長先生と話す機会がありました。「かなのう」と一文字違いの「かもものう」も注目されていますよと話されていました。テレビ局の取材も受けたそうです。校長先生から教えていただいた名古屋テレビの情報番組を観てみました。番組では加茂農林高校生産科学科の生徒の一日が紹介されていました。一日の始まりは7時、牛の世話、エサやり、掃除から始まるそうです。担当する先生が「朝が早く、臭いがきつなくても誰もが生き生きと取り組む」と生徒をほめてみえたのが印象に残っています。そして、

「この学校の生徒は絶対辛いだろうなと思うことも楽しそうにやれる力がある」

とも話されていました。

校長先生が入学式を終えた1年生の生徒に「いつ頃、本校への進学を決めましたか？」と聞いてみたそうです。そうすると、中学校時代の職場体験、小学校時代の農業体験がきっかけだと話す子の多さに驚かれたとのことでした。一人の女子生徒は、中学校時代の職場体験で、初めて牛を見て「かわいい」と思ったのがきっかけで農業高校を志したそうです。めざす夢は自分で牛を育てること。牧場も開いてみたいそうです。

今、富加小学校でも収穫の季節を迎えています。1年生は「さつまいも」、2年生は「ポップコーン」、3年生は「大豆」、4・5年生は「もち米」です。栽培する中で作物の成長を実感し、土に触れる体験もします。そして今、収穫の喜び、さらには、自分の手で収穫したものを加工や調理して食べるという体験もします。この小学校時代の経験が将来の夢につながる可能性もあります。

ノーベル医学生理学賞を受賞された本庶佑（ほんじょ たすく）さんは、インタビューの中で、研究の道を志したきっかけは小学校時代の体験だったと話されていました。小学校のグラウンドで天体望遠鏡を使って土星の輪っかを見て不思議に思ったことがきっかけで、最初は天文学者になろうと思ったそうです。

感性の豊かな子どもたちにとって、「見る（視覚）」「聞く（聴覚）」「味わう（味覚）」「嗅ぐ（嗅覚）」「触れる（触覚）」を働かせ、物事を感覚的にとらえる体験は大きな意味があります。だからこそ、小学校時代に自然に働きかけたり、関わったりする体験活動は改めて大切だと実感しています。

最後にこの場を借りて、今年一年、子どもたちの農業体験のために田畑の管理や栽培指導に携わっていただいた佐藤正明さんを始め、愛農会の皆様にお礼申し上げます。ありがとうございました。



【佐藤さんの畑で1年生が芋ほり】

11月の主な予定

1	木	教育相談① アルミ缶回収 委員会
2	金	読み聞かせ 教育相談②
3	土	文化の日
5	月	教育相談③
6	火	教育相談④ なかよし学級交流 クラブ見学 PTA家庭教(大人の遠足)
7	水	冬日課開始(～1/8まで)
8	木	食指導(6年) レインボーリング
9	金	交通立番
10	土	PTA資源回収(予備日11日) 青少年を守る集い(6年代表発表)
12	月	絆の日 学費引落
13	火	クラブ(最終)
14	水	町議会訪問
15	木	町探検(2年) 七夕交流(5年) 委員会
16	金	全校読書 命を守る訓練 スクールカウンセラー来校
17	土	町民まつり(～18日)
20	火	音楽療法 あゆみ教室来校
22	木	児童集会
23	金	勤労感謝の日
26	月	交通立番 全校音楽
28	水	ひびきあいの日(道徳)
29	木	委員会
30	金	パジェロ見学(5年)

12月の主な予定

1	土	授業参観日 学年懇談会 親子登下校(有志) 全校合唱発表 アルミ缶回収 11:35 下校
3	月	振替休業日
4	火	校外学習(6年) レインボーリング 個人懇談ウィーク(～21日)
6	木	フッ素
7	金	読み聞かせ サイエンスショー(6年) スクールカウンセラー来校
10	月	交通立番 図書貸出終了 学費引落 いきいきサロン(5年) ※新P地区委員選出依頼
11	火	絆の日 双葉中学校体験入学(6年)13:15 加茂郡美術書写巡回展(～14日)
12	水	図書返却完了
13	木	委員会
14	金	全校読書 社会見学(5年)
18	火	音楽療法
19	水	大掃除(ワックスがけ)
20	木	児童集会(ロング昼休)
21	金	交通立番 全校読書
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休業日
26	水	終業式(給食あり) 14:00 一斉下校

加茂郡美術書写巡回展【11日～14日】
職員室廊下に展示します。ご自由にご覧下さい。

“秋の恵”を収穫!

秋は実りの季節。佐藤正明様が所有する学校近くの田んぼや畑をお借りして子どもたちがお世話をしてきた作物が、収穫の時期を迎えました。

10月18日には1年生がさつまいもの収穫をしました。「よいしょ、よいしょ」と土を手で掘り進めると、大きなさつまいもがゴロゴロと出てきて、子どもたちは大喜びしました!



4・5年生は日本晴れの下で稲刈りをしました。鎌で刈り取った稲穂は、その場でコンバインにかけられ、脱穀しました。お日様を浴びた稲の香りが漂い、収穫の喜びを感じることができました。

お礼

「菊の鉢植え」の寄贈

丸富園芸様よりきれいな菊の鉢植えを寄付していただきました。

玄関に飾り
全校のみんな
で楽しませて
いただきます。



「小学生新聞」の寄贈

日興精機(株)様より、朝日小学生新聞を、向こう1年間購読させていただける寄贈をいただきました。

図書室に設置し、子どもたちに新聞を読む楽しさを味わわせたり、調べ学習に活用させたりしたいと思います。